
Comune di Marsala

Aula Commissioni

In data martedì 6 maggio 2025, alle ore 09:11 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala,
la riunione "Settima Commissione ‐ Seduta del 06‐05‐2025 ‐ ore 09,00" dell'organo Settima Commissione ‐ Servizi
Sociali ‐ Decentramento ‐ Cimitero ‐ Servizi Demografici ‐ Lavoro ‐ Trasporti Pubblici..
Presiede la seduta Consigliere FICI Nicola.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Flavio Salvatore COPPOLA Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓

Michele ACCARDI Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓

Giuseppe CARNESE Consigliere ✓

Alle ore 09:11, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Settima Commissione Politiche Sociali del 6 maggio 2025.

Appello.

Presidente Fici presente.

Vicepresidente Milazzo Vito assente.

Consigliere Accardi assente.

Consigliere Bonomo assente.

Consigliere Carnese presente.
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Consigliere Coppola presente.

Consigliere Ferrantelli presente.

Consigliere Gerardi assente.

Consigliere Pugliese presente.

Consigliere Rodriguez presente.

Consigliere Titone presente.

I consiglieri sono in numero di 7 su 11.

La seduta è valida.

Abbiamo aperto alle ore 9 e 12."

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"La parola al Presidente Fisch.

Grazie segretario, buongiorno colleghi.

Oggi proseguiremo la trattazione dei regolamenti inseriti all'ordine del giorno.

Nella seduta precedente, quella fissata in data 24 aprile, vi è stata"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"la presenza, come sapete, del dirigente Quartararo.

Colleghi, come vi dicevo nella seduta precedente, seppur io ero assente da verbale e voi potete confermarmi, è stata la
presenza del dirigente Quartararo il quale ha dato ulteriori delucidazioni in merito al regolamento per l'individuazione
della situazione economica per l'accesso alle prestazioni assistenziale agevolata, approvato con deliberazione di
Consiglio Comunale dal numero 8 del 9 gennaio 2024 per l'uso della nuova terminologia adottata in materia di
disabilità.

Considerato che abbiamo più volte sentito il dirigente per avere chiarimenti in merito a queste modifiche apportate al
regolamento, Direi di approvare il regolamento in modo tale da consentire poi al Consiglio Comunale nella prima
seduta utile di poterlo adottare.

Prima di mettere in votazione il regolamento vorrei approvare i precedenti verbali per cui per alzata e seduta se
nessuno desidera intervenire e diamo per approvati i precedenti verbali.

Nessuno si alza per cui sono approvati all'unanimità."

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"Approvati i verbali, ho mandato al Segretario di redigere il foglio per il parere da esprimersi alla delibera che è stata
già trattata in modo tale che successivamente all'approvazione della delibera possiamo cominciare la trattazione
dell'altro regolamento che è inserito all'ordine del giorno.

Secretario, prepari il foglio per l'approvazione in modo tale da"

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"procedere con"
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Interviene Consigliere Nicola FICI:

"il"

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"voto del regolamento."

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"segretario prego ecco può procedere alla votazione"

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"delle parere

del"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"regolamento"

Interviene Consigliere Giuseppe CARNESE:

"presidente Fisci favorevole"

Interviene Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"consigliere"

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"Carnese"

Interviene quindi Amministrativo Commissione Segretario:

"consigliere Coppola"

Sul punto, prende la parola Consigliere Mario RODRIQUEZ che dichiara:

"consigliere Pugliese Consigliere"

A questo punto, interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Rodriguez, la delibera viene approvata favorevolmente all'unanimità."

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"Dei presenti.

Bene, a questo punto passiamo alla trattazione dell'altro regolamento inserito all'ordine del giorno.

e il regolamento avente ad oggetto gli interventi economici e di solidarietà sociale approvato con deliberazione di
Consiglio Comunale 62 del 29 5 2018 ai fini della conciliazione con l'intervenuta normativa di legge relativa alle
misure nazionali di contrasto alla povertà e alla nuova terminologia adottata in materia di disabilità.

A riguardo durante la fase in cui tenevamo i microfoni spenti in attesa della votazione delle parere del precedente
delibera, interloquendo col collega Coppola mi riferiva lo stesso che se in attesa della trasmissione da parte degli uffici
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del regolamento dove vengono inserite le parti modificate aggiunte in grassetto in modo tale da consentire a noi della
Commissione di poter procedere a un lavoro maggiormente puntuale e più intuitivo di quello che è stato oggetto di
modifica.

Collega Coppola, a questo punto le do la parola in modo tale da aggiornarci rispetto"

Prende la parola Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"a quanto si è già effettuato durante i lavori della Commissione Affari Generali, prego.

Grazie Presidente.

Purtroppo io non ce l'ho dietro, l'ho avuto in maniera così informale.

Noi abbiamo qua diversi regolamenti.

Il problema è che fare la comparazione fra la nuova proposta e quello vecchio così per com'è diventa un lavoro molto
molto complesso.

Il dottore Quartararo l'altro giorno aveva detto che avrebbe mandato, e l'ha fatto credo in Commissione Affari Generali
perché ci ho parlato io personalmente proprio ieri, di mandare la proposta, il regolamento, quello nuovo sovrapposto a
quello vecchio in modo che noi ci rendiamo conto in maniera più facile della differenza e delle modifiche che sono
state, della proposta di modifiche che sono all'interno del nuovo regolamento.

perché rispetto al regolamento in atto vigente, per esempio l'articolo 10 corrisponde all'articolo 12 e diventa un po'
molto complesso, effettivamente andando c'è di conoscere che tutti dovremmo conoscere il regolamento già in atto
esistente però credo che la cosa più semplice sarebbe fare acquisire agli atti della Commissione questa bozza o questo
regolamento che aveva il dottore Quartararo dove si evince le parti che sono state cancellate o modificate rispetto al
vecchio regolamento.

Ed è un regolamento che doveva mandare il dottore Quartararo all'Affari Generale.

Presidente, contatti il dottore Quartararo, vediamo se già l'ha mandato all'Affari Generale, eventualmente magari ce lo
facciamo portare e così ci rendiamo conto.

Poi, al di là di ogni cosa, noi abbiamo letto nella Commissione dell'Affari Generale parte della nuova proposta dove io
ho sollevato alcune questioni per esempio sul rimborso congiubuto dato per i malati oncologici che quello nuovo
prevede solo fuori provincia di Trapani, invece secondo me per come era fatto il regolamento precedentemente era fatto
sempre nel centro più vicino della provincia di Trapani, poi se uno vuole farsi curare a Palermo o a Catania è libero di
farlo ma il contributo è limitato solo per raggiungere i centri più vicini altrimenti noi rischiamo che la gente per avere il
contributo preferisce andare a Palermo e non andare in una struttura che può essere della provincia di Trapani che poi
diciamo così si evolve anche in DRG che vanno a favore di"

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"Aspe, di Trapani e

fuori provincia rispetto a quella nostra.

Sì, grazie colleghe.

Allora provvederò a contattare il dottore Quartararo in modo tale da comprendere se già tale regolamento sia stato
girato in altre"

Alle ore 09:28, si unisce alla seduta Consigliere Vito MILAZZO.

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:
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"commissioni, nello specifico nella Commissione Affari Generali.

Il vicepresidente Vito Milazzo entra"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"in commissione alle ore 9 e 28.

Colleghi, ho sentito telefonicamente il dottore Quartararo il quale mi ha comunicato che aveva girato il nuovo
regolamento che dovremmo approvare con la delibera oggetto di trattazione però questo regolamento è
semplicemente il nuovo regolamento non è il regolamento contenente le parti aggiunte o eliminate, quello che ha
girato alla Commissione Affari Generali.

Ho sentito anche il Presidente per Giorgio Giacalone della Commissione Affari Generali il quale ha provveduto a
girarmi il regolamento che gli è stato a sua volta girato dal Dottore Quartararo per cui ora adesso confronto questo
regolamento che mi è stato girato con i regolamenti che sono inseriti nella delibera in modo tale poi nelle successive
sedute capire come un attimino poter procedere.

Da quello che mi dice collega Coppola e il dottore Quartararo non c'è un regolamento con le parti aggiunte e con le
parti eliminate però come ho già rappresentato il dottor Quartararo e magari avremo modo nelle successive sedute di
approfondire la questione, sarebbe opportuno che gli uffici provvedessero a redigere un regolamento per favorire lavori
di commissione, altrimenti noi approviamo nella sua interezza questo regolamento senza che debitamente riusciamo a
comprendere quelle che sono state"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"le parti cassate"

Prende la parola Consigliere Nicola FICI:

"e le parti aggiunte.

Il regolamento che mi ha girato il Presidente della Commissione Affari Generali è il regolamento che ha ad oggetto
interventi economici e di solidarietà sociale.

ed è uno dei tre arregolamenti inseriti nel corpo della delibera.

A questo punto io procederei per ordine, leggerei intanto la delibera e poi mi concentrerei sulla lettura
dell'arregolamento in modo tale da verificare, collega Coppola, appena noi ci vediamo, quello che lei è riuscita ad
ottenere dal dottore Quartararo, in modo tale da vedere se l'arregolamento che le ha dato il dottore Quartararo e
quello oggetto appunto di modifica perché a me il dottore Quartararo mi diceva ecco nell'ottica di quello che è stato
l'iter di approvazione dell'attuale regolamento che loro inizialmente avevano lavorato su una bozza di regolamento era
così come mi indica lei con delle parti in grassetto aggiunte e con delle parti eliminate Poi hanno fatto ulteriori
modifiche, a seguito di queste ulteriori modifiche è nato questo nuovo regolamento, quindi occorre verificare se il
regolamento che è a sua disposizione"

Prende la parola Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"è quello prima di queste ulteriori modifiche e quindi prima della stesura di questo nuovo regolamento o se di fatto è il
nuovo regolamento con le parti"

Interviene Consigliere Flavio Salvatore COPPOLA:

"cassate e con le parti aggiunte.

Io mi rendo conto che la proposta del Libera deve contenere la nuova proposta del regolamento.
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ma lasciamo stare sottoscritto come altri consiglieri che potrebbe essere anche Rodriguez che faceva parte della stessa
commissione.

Dico noi bene o male che conosciamo il vecchio regolamento possiamo intuire o percepire dove ci sono le proposte di
modifiche ma la politica oggi a seguito di una proposta dell'amministrazione dove sottopongono un regolamento noi
dovremmo andare a studiare tutti penso Il regolamento è un atto vigente rispetto a quello nuovo perché non è detto che
la proposta dell'amministrazione sia più funzionale o sia migliore rispetto a quella che c'era prima Presidente.

Cioè non so se sono stato chiaro.

Io ho portato l'esempio, se noi andiamo a vedere i contributi per quanto riguarda le cure salvavita, le chemoterapie, le
radioterapiche, c'è una differenza a mio modo di vedere.

Poi può essere pure che io ho un regolamento sbagliato o ho dimenticato come era quello, ma a me sembra che ci sia
una differenza.

Per questo dico, come facciamo noi a stabilire che il nuovo regolamento è migliore rispetto a quello vecchio? Io posso
capire che nel frattempo c'è stato il Covid, c'è stato il reddito di cittadinanza, c'è stata una serie di cose in questi anni
dove sicuramente il regolamento per certi aspetti, soprattutto normativi, va rivisto e modificato, ma ai fini della volontà
politica io penso che deve essere assolutamente vagliato con attenzione.

Io porto l'esempio del Presidente, una per tutte, così è più semplice.

Il regolamento vigente prevede un contributo per quanto riguarda le parrucche, per i malati oncologici, fino a una cifra
di 200 euro se non ricordo male.

Il nuovo regolamento io ancora non l'ho finito di leggere se c'è, ma Quando l'abbiamo fatto noi, abbiamo anticipato i
tempi rispetto a quella che era la volontà regionale.

Negli anni successivi, la Regione, c'è stata una norma fatta a proposta di un onorevole occulto dove vede il contributo
per le parrucche.

Ora dico io, noi dovremmo andare a vedere come accedere eventualmente al contributo visto che già la regione dà il
contributo, dunque andrebbe modificato per quella parte non dando più il contributo nostro.

Ecco perché dico bisogna attenzionare bene il vecchio rispetto al nuovo o il nuovo rispetto al vecchio.

Presidente è un gioco"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"di parole ma credo che sia stato chiaro nella sostanza."

Interviene Consigliere Nicola FICI:

"Colleghi, intanto avvio la lettura della delibera.

L'oggetto della delibera è modifica del vigente regolamento comunale a venta d'oggetto gli interventi economici e di
solidarietà sociale approvato con deliberazione di Consiglio Comunale alla 62 del 29 5 2018 ai fini della conciliazione
con l'intervenuta normativa di legge relativa alle misure nazionali di contrasto alla povertà e alla nuova terminologia in
materia di disabilità.

Premesso che la legge regionale, la 22 del 68 in ambito regionale e la legge 328 del 2000 in ambito nazionale
demandano ai Comuni l'ottuazione degli interventi e servizi in materia di assistenza sociale‐economica in favore dei
soggetti fragili o in stato di disagio socio‐economico della popolazione residente, Dato atto che col regolamento
comunale approvato con deliberazione di Consiglio Comunale la 62 del 29 5 2018 in materia di interventi economici e
di solidarietà sociale sono stati riconosciuti a carico del bilancio comunale diversi contributi economici e servizi in
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favore di particolari categorie di soggetti tra i quali contributi per la prestazione di attività di pubblica autorità,
cosiddetto servizio civico.

il servizio di assistenza economica continuativa per ragazze e madri o altri nuclei monogenitoriali o con un genitore
stato di detenzione, il servizio di attività integrativa anziani, il contributo per il trasporto indiretto dei desiabili ai centri
di riabilitazione, l'assistenza economica straordinaria con vari tipi specifici di contributo economico, nonché il
contributo straordinario per l'acquisto di farmaci di fascia C e la concessione di un loculo gratuito.

Rilevato che occorre aggiornare l'età del regolamento e conciliarlo tramite l'abrogazione delle norme ormai desuete, di
fatto disapplicata a seguito dell'intervento della normativa nazionale in materia di misure di contrasto alla povertà
introdotta per la prima volta con la legge di stabilità 2016, legge 28 2015, la numero 208 che all'articolo 1,386 ha
previsto l'istituzione del fondo per la lotta alla povertà e all'esclusione sociale per refinanziare l'avvio su tutto il
territorio nazionale della misura di contrasto alla povertà denominato sia sostegno per l'inclusione attiva e sue
successive evoluzioni REI reddito di inclusione RDC reddito di cittadinanza e da ultimo con decreto legge 4 maggio
2023 numero 48 convertito con modificazione alla legge del luglio 2023 la numero 85 che ha istituito il supporto per la
formazione e il lavoro sfl dal primo settembre 2023 e l'assegno di inclusione adi dal primo gennaio 2024 Rilevato al 3
sì che occorre aggiornare il predetto regolamento sulla base della nuova terminologia adottata in materia di persone
con disabilità dal decreto numero 1921 del 24 10 2024 del Ministero per la disabilità presso la Presidenza del Consiglio
dei Ministri, a seguito dell'entrata in vigore del decreto legislativo 62 del 2024, richiamata la deliberazione di giunta
municipale al numero 77 del 7 marzo 2025 con la quale si è proposto al consiglio comunale di approvare l'abrogazione
del bigente regolamento comunale in materia di interventi economici e di solidarietà sociale approvato con
deliberazione di consiglio comunale al numero 62 del 29 5 2018 sostituendolo in toto con la nuova formulazione di cui
ha legato a Facente parte integrante sostanziale dello stesso provvedimento al fine di adeguarlo alla surrichiamata
normativa nazionale intervenuta in materia di misura di contrasto alla povertà nonché alla nuova terminologia
adottata per le persone con disabilità.

Giusto decreto 1921 del 24‐10‐2024 del Ministro per la disabilità presso la Presidenza del Consiglio dei Ministri a
seguito dell'entrata in vigore del decreto legislativo numero 62 del 2024.

ritenuto per le superiori considerazioni di provvedere ed inoltrare apposita proposta di deliberazione del Consiglio
Comunale in vertù della natura regolamentare dell'atto finché si proceda alla riapprovazione con modifiche del
regolamento comunale in materia di interventi economici e di solidarietà, approvato con deliberazione del Consiglio
Comunale numero 62 del 29.5.2018 sostituendolo in toto con la nuova formulazione di quella legata a facente parte
integrante sostanziale del presente provvedimento acquisito il parere favorevole in ordine alla regolarità tecnica e
contabile ex articolo 49,1 del decreto legislativo 267 del 2000 Accertata la competenza del Consiglio Comunale a
deliberare in relazione a quanto in oggetto, in conformità a quanto ritenuto dal Segretario Generale, trattandosi di
materia di tipo regolamentare, visto l'articolo 53 della legge 142 del 90, come recepita dalla legge regionale 4891,
nonché l'articolo 12 della legge regionale 32.000, visto l'articolo 3,1 lettera D del decreto legge 174 del 2012 convertito
alla legge 213 del 2012, visto il regolamento dei controlli interni dell'ente, visto lo statuto comunale, per quanto meglio
si propone, per quanto è in premessa specificato, che si intende qui integralmente riportato di approvare l'abrogazione
al vigente regolamento comunale in materia di interventi economici e di solidarietà sociale.

approvato con deliberazione di Consiglio Comunale al numero 62 del 29 5 2018 sostituendolo in toto con la nuova
formulazione di cui ha legato a facente parte integrante sostanziale del presente provvedimento al fine di adeguarlo
all'ormativa nazionale intervenuta in materia di misure di contrasto alla povertà nonché alla nuova terminologia
adottate per le persone con disabilità di cui in premessa di incaricare il dirigente del settore servizi alla persona, servizi
sociali, di porre in essere gli adempimenti conseguenziali, di dare atto che il presente provvedimento sarà pubblicato
sul sito online del Comune di Marsala, nella sezione amministrazione trasparente, di dare atto che il presente
provvedimento comporta impegno di spesa, demandando al responsabile del servizio l'assunzione dei conseguenziali
atti gestionali di competenza.

dare mandato al dirigente del settore servizi alla persona, servizi sociali, di porre in essere gli eventuali detenutimenti
conseguenziali, di dichiarare il provvedimento immediatamente esecutivo esensi dell'articolo 12,2 della legge regionale
numero 4491.
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Si attesta all'esattezza degli atti richiamati, il responsabile del procedimento, Ignazio Pellegrino, l'assessore proponente
è la dottoressa Valentina Piccione, il parere di irregolarità tecnica espresso dal dottor Quartararo e il parere di
irregolarità comunale e contabile, scusate, espresso dal dottor Filippo Angileri.

Pertanto ecco dalla lettura del regolamento si evince che con l'attuale delibera si è provveduto a cassare in toto il
precedente regolamento e con l'allegato A si provvede alla votazione del nuovo regolamento.

I dubbi che mi sorgono degli allegati inseriti nella delibera è che non riesco ad individuare il regolamento approvato dal
Consiglio Comunale in data 29.5.2018, deliberazione numero 62, in"

Alle ore 09:53, lascia la seduta Consigliere Pellegrino FERRANTELLI.

Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"quanto Esce il collega Pino Ferrandelli alle ore 9.53.

Collega Coppola mi perdoni, la difficoltà che faccio a comprendere un attimino quello che era il precedente
regolamento, quello che noi andiamo a cassare nella sua interezza, scaturisce dal fatto che oltre al regolamento nuovo
che dovrebbe essere uno dei tre allegati inseriti nella delibera, che dovrebbe essere quello che riporta il nome di
interventi economici e di solidarietà sociale.

Il dubbio scaturisce dal fatto che gli altri due allegati, uno riporta come indicazione un regolamento che la delibera
numero 82 del 25 nove 2008 e un altro regolamento che risulta approvato dal Consiglio Comunale in data 15.4.2015
con delibera numero 106 per cui non c'è all'interno del corpo della delibera il regolamento delibera 62 del 29.5.2018 in
quanto non è inserito nel fascicolo."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Scusate.

Colleghi, a questo punto considerato che nella delibera si fa riferimento ad un regolamento che non è inserito nel
fascicolo, io ritengo opportuno Sono dell'avviso che è opportuno sentire il dottore Quartararo, convocarlo per la seduta
di giovedì in modo tale da comprendere un attimino perché sono stati inseriti altri due regolamenti che nulla a che
vedere hanno con la delibera e non il regolamento approvato con deliberazione di Consiglio Comunale alla 62 del 29 5
2018.

Pertanto provvedo a sentire nuovamente il dottore Guartararo invitandolo a"

Interviene quindi Consigliere Nicola FICI:

"partecipare alla seduta di giovedì prossimo.

Scusate, ho sentito nuovamente il dottore Quartararo, il quale è stato invitato a partecipare ai lavori di commissione
per il prossimo giovedì e ho chiesto al dottore Quartararo di portare questo regolamento che viene integralmente
sostituito, che era stato approvato con deliberazione di Consiglio Comunale e la numero 62 dal 29 5 2018 in quanto nel
fascicolo vi è sembrerebbe il nuovo regolamento e due vecchi regolamenti però che non sono confacenti con la data
riportata in delibera.

Il regolamento datato 2008, il regolamento datato 2015 quindi è opportuno avere delle delucidazioni da parte del
dottore Quartararo in modo tale da comprendere le motivazioni che hanno dotto l'Ufficio di inserire questi due vecchi
regolamenti, di cui poi non si fa debito riferimento nel corpo della delibera.

A questo punto, se non vi sono altri interventi da parte dei colleghi,"

Alle ore 10:02, lascia la seduta Consigliere Giuseppe CARNESE.

Alle ore 10:02, lascia la seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.
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Sul punto, prende la parola Consigliere Nicola FICI che dichiara:

"dichiaro"

Alle ore 10:02, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.

Alle ore 10:02, lascia la seduta Consigliere Vito MILAZZO.

chiusa la seduta alle

La seduta termina alle 10:02.
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